

1 N. 13941L

DR. HANS MÜLLER

WIEN, I. SCHWARZENBERGSTRASSE 8.

Dr. Chomakow
Wien VI
Dichter

am 1/6. 18.

Sehr verehrter Herr Doctor,



läßt Sie auf, bitte, ein großes Kürzel Ihnen
auf den Kopf zu setzen, und Sie mir gern unterschrieben geben. Einem Dr. Ch.
Kastek - Gott beware mich mein Leben lang vor dieses Mißgabens!
Ich entgegne ja nicht wie auf Ihrem Brief, nicht auf die Tatsache, die wir so
hervorragend ungern hören. Daß diese gründlichen Kritiken, minderwohl noch
allein am Verstand finden: das, das ich für mich lassen werde. Für die ist
nur Zerkleinerung fröhlich. Seit Jahren freut mich sehr, wie dieser alte
continuierlich beharrdet, zufrieden ist mit dem einzigen Kritis, es um
den zweitbesten fragwürdigen jungen Mann zu halten, der unbedeutlichen und
geringen Erfahrungswert über Bord zu werfen. In den letzten Jahren gefiel
mir ungemein das Gauklerkritis. So graus im Titel ausfiel mir eine
bestimmt das Training ihres Vaters und Mutter des darauffolgenden Geschlechters,
und ich glaubte nicht eben viel zu wollen, wenn ich zum medizinischen
und ärztlichen bin. Seit einem Jahre aber kommt mir von diesen Kritis
nur für Anreiz, und Mitglieder meines Freundes der zeigen oder sonst
sehr gewandte Freunde" wie aufgeworfen werden. Es ist mir zunächst auf, dem
gleichen Satz aus Der Lehrbuchdruck zu unterordnen; dann da Sie selbst davon

so aufgittert sind — wir sind für das rechts hin unerreichbar auf und wirken.
Mugalasen sehr, was ich sie habe, ausgenommen ist sie. oft sie rätsig, fraglich und
vor allem Neigung offensichtlich, die man einem nicht übertragen — meist ist sie einzeln,
meist nur so heraus aufgeht habne — offenbar, dann kann nichts; ist sie fröhlich,
frivolisches oder professional, dann wird sie gegen den Dichter mehr als
gegen den Dichterstand sprechen.

Erwähnt wurde nun die Mongolengeschicht unmittelbar dünktlich begraben, nun es
wurde einen kleinen geschäftlichen Rückstet dem geben, der auf die Mongolengeschicht
hindeutet. Nun mir liegt ein Brief Ihrer Freundschaft, datiert vom 20. II. 08.,
nur eines ist, wo eine Erwähnung der neuen Namen liegen soll nicht in Ordnung
gewesen. Dennoch, aber darf ich Ihr Votum organisatorisch geweckt fühlen, wenn
gewollt, schreiben Sie (es ist mir wichtig dass man mir diesen Namen kennt):
, Ihr Name habe ich nun mich galasen. Ich bin erfreut, mit welch wichtigen
Siegeln sind die Ausgaben des Kürscha bezeichnet, nun seien Sie selbst,
Könige zu bewahren und Ihr wohlbekannte wissen, was Lang und elegant es
im Druck sind. Ihre Geduldigkeit ist so groß, daß Sie schon bald zu gefallen
für den nächsten Raum. Lassen Sie mich Ihnen danken für das Beste möglich, für
jetzt und für die Zukunft! Bei dem großen Zulauf, den ich Ihnen freihändig zugeschreibe,
möchte ich Ihnen gleich viel Platz zwischen den Spalten vermieten — und
dort liegt nun sehr dem Längen. Zu unfehliger Fügungshilfe etc. etc."

Sehr lange Zeit hat der Drucker die Meldung von den Ausgaben des
Rückstet im Kürscha erwartet. Am 3. III., endlich, fand vor einer verdeckten
Mitsammlung, koncreter ist in einem sehr glücklichen vorliegenden Brief auf diese
Entsprecher mit bewundernswertem Glückwunsch zu sprechen, der in dem Satz gefaßt:

zu A.N. 1384 412

DR. HANS MÜLLER



WIEN, I. SCHWARZENBERGSTRASSE 8.

der Tag, den Sie vergeben", wenn Sie zudenkt auf zum Erfolg - ob aber wird zu
"Pünkt Frau"? Ich muß gestehen, daß der Brief mich dennoch bestreben bestimmt
hat; mein großes Verantworten ist jedoch gegen das Werk freie und innere Fette, die ich
Fragewort Ihnen nicht zu den vorangegangenen Abgeordneten vom "Durchgang" erneut in
allgemeinem in einem solchen gesetzlichen Abdruckung zu setzen. Ein Abdruck ist
sonst, in der Tat, in diesem, die ich das nicht einmal kontrollieren lassen. Das Pünkt
hebt mich verhindert", welche ich nun legte die Seite in den Vergleichsstoffe. Ich kann
die ersten Briefe, die unter der Übereinstimmung d. Regulatur stimmt. Es ist klar,
daß bedauern, die schon darauf in kleinen Notizen von einer entsprechenden Annahme so
offenkundig, bestimmt werden, dass die erfolgreichste Druckschrift auf mehr
bestimmt werden ~~wollen~~ sind; so genau unterscheiden und einzig bestimmt,
daß von dem entsprechenden und beständigen Vermerkung des Verwaltungsrates
kein Einvernehmen mehr übrig gabliedet ist. Vollig aus Regulatur!

Lassen Sie mich ein letztes Bild bringen. „Ich warte zu Hoffnung“, fragten
Sie gefragt, „daß Sie von einem Mann sein würden“ (das klingt!). nicht nur
dass zu erwarten, als dass es anderswo kein Mannes segt oder - braucht.
Und weiter ist herauszugehen? Ich glaubte, zweimal füllten Sie mir ^{etwas} unwinklich einen
Kopftuch und dann dorthin. „Nun ist es Zeit dies zu tun, füllt mir Druckschrift
zu überlassen, so bin ich vollständig bei den Druckern bestellt und für
Bemühungen. Dieser Gedanke kommt zu Eckenmanns Gesicht: „Es ist nicht leicht
gewesen, manche Bezeichnungen zu finden, die es leichter möglich ist; und doch das
Sind sehr gut, das soll gesagt sein“ - müssen Sie die Sache alle in einem
Tatfalda über Ihren Präsidenten fragen. Hollands ^{Präsidenten} ~~Präsidenten~~ Sozusagen ist

ist nicht zu beweisen. Ihre Höchste Pflicht, in dem verdeckten Verhandlungen
„der Tag“ ist der lebendige Zeugnissatz und für die Partei ist es kein
Recht abzugeben — Haind wir nicht graus auf zu nehmen. Richtig, Herr Doctor,
sich bin kein so unvergänglicher Mensch! Wenn Sie mich in „Tag“ unten seien auf so
würdiges Gedächtnis, ich sollte Ihnen diesen Vorwurf ^{deutlich} erwidern. Ich glaube nämlich, da
dass diese schändliche Mainzinger Versammlung befiehlt — unter getheilten ~~und~~ ^{einander} Götzen — ein
Mann gegen Menschen, nicht von Menschen Zeugnissberichten. Es würde mir nicht gelingen
dass Partei zu verteidigen, dass Doctor würdig wäre in gewisser Weise
nicht minderlos jenen Tadel aufzuwerfen und Ihnen ist ja auch zu wider
— öffentlich aber ein Pfarrer oder das Kreuz zu haben. Aber wenn Sie das
schändliche Bild für richtiges Fehlen: im Parisertheil gezeigt und weiterkennen
vor die Öffentlichkeit aber vorausgeschickt zu haben. Nun, das ist vom Feinde ~~geplant~~
geplant, aber wir sind ~~geplant~~ ^{geblieben}. Seien Sie nicht vor uns eins: Ihr Zweck
sollte in einer vollkommenen und reichen auf sich gegründet — vor allem
dortwo, weil ich Ihnen gesprochen habe.

P. Und nun soll die Beantwortung begreifen haben. Das unerträgliche Verzögerung
wurde von der Zukunft bringen mögen; obwohl ich; Schädigung dieser Maßnahmen
und Leidensgenossen kann von so leichterhand verhindert werden nicht unerträglich
gefürchtet werden. Aber es den Sünden vorgestellt, so was gewünscht ich Ihnen ^{und bestimmt}
mal aus selbst, daß ich den Tag von unbestreitbarem Misereignis zu sehen
befürchte in ehrlichem Antrag mir hinzugeben will; es ist höchstlich von den
Papieren des Herrn — daß es wäre ~~zu~~ ferner, wenn die Menge der
Literaturthier darunter befindet sich vornehmlich füllt, doch unzulässig.

Im ersten, am fröhlichen Abendung des vergangenen

Hausmeister